

Nuestra Cancillería, contestando a Alemania, no satisface a la opinión

La nota contestación de nuestra Cancillería a la atenta solicitud del Gobierno del Reich, para el cierre de los Consulados de Costa Rica, en los países ocupados militarmente por Alemania, ante gobiernos que han dejado de existir, material y jurídicamente, desatendiendo la instancia invocando como razones básicas de su negativa, las de que: «los funcionarios que las desempeñan han sido acreditados ante naciones amigas con las cuales ha venido manteniendo relaciones políticas y comerciales, que a pesar de su ocupación no puede decirse que han perdido su carácter de entidades jurídicas internacionales, sino que su soberanía se halla simplemente limitada en razón de la posesión militar alemana», nos recuerda el cuento popular del sardo:

- Adios amigo...
- Cortando varas...
- Adios le digo...
- Para una cama...

Por que no es concebible que a estas horas y a esta altura nuestra Cancillería le siga escribiendo a un muerto.

Si nuestra Cancillería admite que los Estados ocupados, como entidades jurídicas que son, no han dejado de existir, deben estar gobernados por alguien, ya que nadie ignora que Londres se ha convertido en un hospital de inválidos, al acoger en su seno maternal a los Soberanos y Jefes de Estado destronados, como consecuencia de la intriga maléfica de Inglaterra, manufacturada como «Embrocación Imperial»; y de consiguiente, lo correcto es proveer de nuevas credenciales a sus agentes consulares, para que puedan seguir actuando bajo el nuevo régimen establecido en dichas naciones; o si lo prefiere, bien puede trasladarlos a Londres, para que allí actúen ante los respectivos Soberanos o Jefes de Estado destronados, si es que la Cancillería, contra todo lo que se sabe, considera que la Soberanía de un Estado radica en el Príncipe que lo gobierna y no en el Estado mismo; o para que esperen a que San Juan baje el dedo, para reanudar sus funciones ante el gobierno restaurador, si es que lo restauran... por que al fin y al cabo resulta un tanto desairado para nuestro país, tener Consulados abiertos en naciones ocupadas militarmente por otra, cuyo porvenir está entre una interrogación, y en donde van a estar parados como relojes sin cuerda... Pensamos por eso que al acceder las Cancillerías de México y de Guatemala, a la gestión del Reich sin hacer poses, ni tocar el violín de las democracias, es porque saben mejor que nosotros lo que tienen entre manos.

Algunos historiadores aseguran que por el color de la población del país, descendemos de españoles gallegos; pero habida cuenta de la manifiesta terquedad que padecemos, es de suponer que descendemos también, de españoles de Aragón. De cualquier manera que sea, es lo cierto que nuestra Cancillería sigue estrellando la cabeza contra la pared, en cuanto a la política internacional que mantiene, que no es por cierto la de un Estado que está pensando con su propia cabeza... porque al no acoger la gestión alemana relacionada como el sentido común lo aconseja, quiere decir que lo que se busca es que se nos trate por el Gobierno del Reich, con menos consideraciones que las que nos ha dispensado; o que torpemente tratamos de forzarlo a que él cierre, con innegable derecho de ocupante de las naciones por él intervenidas, nuestros Consulados parasitarios, que de no estar servidos por costarricenses, pueden trocarse en centros de odores o de ilícita especulación.

La tesis que sustenta nuestra Cancillería, de que «la invasión total o parcial de un territorio no tiene por efecto directo e inmediato reemplazar al Gobierno vencido por el vencedor durante el tiempo que dure la guerra», es muy peregrina, porque precisamente lo primero que hacen los ocupantes o invasores victoriosos, es organizar un gobierno, aunque sea provisional, pero siempre contrario al desposeído o abandonado por el gobernante. Qué hicieron los españoles que destronaron al patriota por excelencia, Rey Alfonso XIII? Qué hicieron los franquistas al libertar a España de la barbarie bolchevique, en que había degenerado la República roja, dirigida por el Dictador de Rusia? Qué ha hecho Inglaterra con todos los países conquistados a sangre y fuego y sometidos todavía a su imperialismo, si no es, cambiar el gobierno soberano y patriota que tenían, por otro sojuzgado y servil a su mandato? Acaso los Estados Unidos conservan en Puerto Rico, el mismo régimen que mantenía España antes de ocupar esta isla, el

“EL DUO DE POTOMAC”

Artículo original de Carlos Deambrosis Martínez

La declaración conjunta de Roosevelt y Churchill no ha causado impresión alguna en las esferas gubernamentales de Vichy. Ha sido un paso más de Roosevelt hacia la gran aventura.

En realidad, estimase que el encuentro sobre el Potomac perseguía otros objetivos; y que el tono wilsoniano de esta declaración, es el pabellón que cubre el S. O. S. desesperado de Rusia que está en vísperas de su hundimiento mientras que Europa camina a pasos de gigante hacia la unificación orgánica bajo la égida de las potencias del Eje y todo eso hay que evitarlo si se puede.

Puestos de acuerdo Roosevelt y Churchill en este punto, tratan de alcanzarlo reeditando la concepción del mundo a la manera que lo hizo Wilson hace 25 años. Todavía no se han enterado Roosevelt y Churchill del fracaso de aquella doctrina. Olvidan que Alemania, Francia y otros países hicieron la experiencia de su inconsistencia y que Ginebra probó repetidamente que no bastaba para asegurar al mundo la paz y la justicia.

Sin que el fracaso de Wilson le sirva de ejemplo, Roosevelt prosigue su política de hegemonía económica y militar, no sólo sobre el continente americano, sino sobre todo el Planeta. Roosevelt se ríe de la Doctrina de Monroe y del mundo entero. Sueña con la dominación universal anglo-sajona. Pero los sueños, sueños son. Los pueblos deben dar gracias a Churchill y Roosevelt por haber descorrido tan cínicamente el velo de sus aspiraciones imperialistas. No hay país que no haya comprendido la maniobra anglo-sajona. En cuanto a Francia es tal vez la nación que en pago a sus desgracias sabe mejor que ninguna otra lo utópico de hacer del mundo un Edén con una receta de ocho o catorce puntos. Sabe también por experiencia propia de la hipocresía de su aliada de ayer, cuando bajo el amparo de Norteamérica proclama la libertad de los mares, el derecho de los pueblos a disponer de sí mismos, y el reparto equitativo de las materias primas.

Horas antes a la declaración anglo-americana, el Mariscal Petain habló a su pueblo. Con un sentido exacto de la realidad el Jefe del Estado francés, habló de un continente reconciliado hacia el cual caminan los países de Europa y Francia entre éstos.

El Mariscal Petain contestó por anticipado a la declaración amorosa de los tórtolos del Potomac.

flamante ejército del Tío Sam? Todo esto conduce a pensar que nuestra Cancillería al negarse a atender la solicitud del Reich, no hace otra cosa que seguir el ritmo de la política del Gobierno Norteamericano, que ha hecho del Derecho Internacional, como vulgar pero gráficamente se dice, un petate; de la guerra europea, un negocio, y de las naciones de la «solidaridad», meros instrumentos al servicio de sus maquinaciones contra Alemania, que es la nación que provoca los desvelos que padece el Presidente Roosevelt, cada vez más enconado cuanto más se hace potente el poder del Führer, se acentúa su despreocupación por los desplantes de sus discursos, y se perfila en todos los frentes de batalla, el triunfo de las armas del Eje. Esta actitud contraria lesde todo punto de vista, al sentido común—ya que no podemos decir que a las reglas más elementales del Derecho que se llamó de Gentes, porque éste ha sido descartado de las leyes humanas le resta cada día más opinión al Gobierno, toda vez que no sólo es tradicional en Costa Rica su alejamiento de las cuestiones internas y externas de las demás naciones, sino que ahora mismo, a pesar de la incesante labor de los agitadores al servicio de Inglaterra; de que la Prensa de mayor circulación niegue sus columnas a quienes combaten esa propaganda desleal y mentirosa, que trata de mantener engañados a los pueblos, ocultándoles la verdad de la derrota de la Gran Bretaña y el aniquilamiento del Comunismo, que ya está purgando sus crímenes, el sentir nacional está ratificando esa tradición, oyendo como oír llover las peroratas radiadas de los exaltados que quieren empujar al país hacia la guerra, choteando la propaganda inglesa de la «V», y censurando la actuación gubernativa que se aparta de estas normas. El pueblo costarricense se mantiene fiel a la República y a sus instituciones, y no sabemos que tenga otros enemigos, que aquellos que quieren que rompa su neutralidad, y que se precipite en la vorágine de la guerra, en la que indudablemente lo arriesgará todo. Empeñarse en este error, es traicionar a la Patria.

JACOBO REY.

Ha arribado a Costa Rica la Exposición Circulante Cubana de Carácter Económico y Cultural

MAÑANA A LAS CUATRO Y TREINTA DE LA TARDE ES LA APERTURA EN [EL TEATRO NACIONAL

Desde el viernes se encuentra entre nosotros la Exposición Circulante Cubana, de la que anteriormente habíamos hablado a nuestros estimados lectores. Catorce personas de diferentes ministerios cubanos, de la prensa, de la Municipalidad de la Habana, de las escuelas y de la Univer-

sidad, todas las diferentes actividades culturales, agrícolas e industriales vienen representadas en dicha exposición.

Mañana lunes será el acto inaugural en el Teatro Nacional, llevara la palabra el señor Presidente de la misión y Comisionado del Gobierno don Julián Martínez Castellá, y contestará el señor Secretario de Estado en Hacienda don Carlos Manuel Escalante.

En los diferentes países que ha recorrido hasta ahora tal Exposición, ha obtenido una calurosa acogida y el más halagador de los éxitos, que sin duda alguna aquí se repetirán.

Nos complacemos en saludar muy cordialmente a tan distinguidos y honrosos visitantes y deseando de todas veras que su misión rinda los más óptimos frutos y auna más los lazos de las patrias de Martí y Mora.

Lo del día

Pavimentación de nuestras calles

Mucho nos complacerte que tanta dicha fuera cierta! Nos dicen que Fomento y no sabemos cuantos más se han enterado de que nuestras calles, en su inmensa mayoría, están abetunadas a barro limpio y que ya es hora de que esas estelas inmundas donde hasta peligran ahogarse nuestros bebés, desaparezcan dentro del más corto plazo.

Bueno! Esperamos que esto vaya de veras. Y mientras no se lleve a cabo, siempre tendremos argumentos para desear esa imprescindible urbanización; al invierno, el barro; al verano, el polvo. Dos impertinencias que no dejan vivir al 60 por ciento de los josefinos. Y nosotros nos atreveríamos a ampliar los horizontes de tan solemne propósito: Después de pavimentar lo que falta que—lo repetimos—es mucho, se lleve a feliz término la tolerable y concienzuda recogida de las basuras. Con música o sin ella, que nuestras calles no queden sin barrer. Semejante pretensión es de una modestia y moderación tales, que no admiten réplica.

Pero avisados por nuestra experiencia, cuando oímos de pavimentación, nos ponemos alerta y nos preguntamos muy seriamente:

Bueno, será cemento o tierra la que rieguen por las calles? Pues es para temer, ya que en ciertas calles dábese la casualidad de que poseían naturalmente una tierra más benigna en su polvo y en su barro que la

que dieron en echar pavimentando los celosos agentes municipales. Si la petición no fuera exorbitante nosotros nos atreveríamos a pedir que se pavimentara con cemento o cosa parecida, pero no con tierra, pues ya lo hemos dicho, preferimos lo natural a lo artificial, que no sabemos de dónde diablos la sacan tan mala.

Otra vez con los Abastos

Realmente la guerra no puede servir para todo. Los artículos de primera necesidad están poniéndose por las nubes y, pese a todos los esfuerzos gubernamentales, no tienen trazas de bajar a la tierra. Más de una vez hemos clamado contra tales abusos, indignos de una democracia la cual está siempre pendiente de llenar el estómago del pobre con cualquiera cosa, por ejemplo, arroz y frijoles. Todos los medios, aunque sean de estilo totalitario, que se pongan para cortar tales abusos, serán recibidos por tiros y troyanos, que ante la mesa todos somos unos.

Hoy a las 8 a. m., el Sr. Arzobispo bendecirá la nueva Capilla del Hospital SAN JUAN DE DIOS

Ayer estuvimos a conocer la nueva y preciosa capilla del Hospital San Juan de Dios. Sor Mercedes, la admirable Hermana de la Caridad, costarricense y una de las pocas religiosas de aquella gran casa de caridad que tiene título de enfermería, nos condujo hasta el precioso relicario en donde ya nora Jesús Hostia, para consuelo y alegría de los miles de enfermos que ahí esperan la salud de sus cuerpos.

tuada en el mismo lugar donde estaba la antigua, pero es mucho más grande que la destruida. Tiene también la ventaja de que en la parte superior, el coro, podrían caber más de 100 personas, tal el espacio que encierra.

Mijestuosa, de amplísimos ventanales, preciosamente labrados, de cuyos fondos emerge una maravillosa cruz verde; se abre esta gloria de Iglesia, en el corazón de

La nueva capilla está si-

Pasa a la página Dos

Carta abierta a Mr. Gold sobrino del Tío Sam

Mi estimado e inefable Mr. Gold:

Cumplo hoy la promesa que le hice por medio de Mr. Dry, por ahora su camarada y amigo. Le escribo porque se me alcanza que usted debe oír de vez en cuando una voz sincera que le manifieste, por si Ud. no lo comprende aún, nuestro íntimo sentimiento respecto a los Estados Unidos y sus cosas; una voz sincera, despojada de todo interés y adulación.

Mr. Gold, no dudo de que usted esté en absoluto acuerdo con la política internacional de Roosevelt, verificando el caso extraordinario de que los americanos fuera del país estén pro Roosevelt y los de dentro, los de casa, se hallen tan divididos habiendo una gran masa que se opone con talento y energía a esa política sin duda porque conocen mejor la situación que los de fuera. Digo casi extraordinario porque ocurre lo contrario con otros países, Francia, España, Noruega, etc. Ciertamente, ustedes tienen un hombre que goza de simpatías amplias en todo el mundo; Mr. Roosevelt es el hombre del día y hasta el ídolo de muchas gentes. Yo le reconozco un talento singular para inventar frases aseguibles a cualquiera. Por ejemplo: «Política del buen vecino», «defensa continental», «defensa de la civilización occidental», «libertad de navegación y de comercio para Norteamérica», etc., son otros tantos tópicos que han tenido la rara virtud de deslumbrar a todos, sobre todo a las mujercillas neuróticas. En lo que no estoy conforme con usted es en presentarlo como un gran talento estadístico. Claro! Un jefe de Estado con muchos miles de millones a su disposición, con la judería a su orden y una gran armada, tiene necesariamente que tener mucho talento... pues el éxito es seguro, Mr. Gold... Pero a fuer de ese talento sui generis, no veo cosa extraordinaria en Roosevelt. En otros veo mayores cualidades.

La política del buen vecino no me convence. Como no convence a muchos, Mr. Gold. Ella va bien con el vulgo que no sabe y con ciertos vivales de dentro y de fuera que no quieren hacer algunas distinciones delicadas pero necesarias. Mucha solidaridad continental, mucha bondad de vecino proclamada, claro está, por ese mismo vecino, algunas atenciones personales a las misiones de todo género que suben para el Norte, pero, pese a todo eso, no hay quien tema que nosotros cualquier mal día nos quedamos como el gallo de Merón sin plumas y cacareando. Lo que esencialmente falta a la política del buen vecino es la correspondencia por nuestra parte en el plan de sincera confianza; no tenemos confianza en que nuestra soberanía e independencia internacionales sean respetadas. Nos lo prometéis pero esperamos muy poco cuando lleguen las circunstancias. Además, Mr. Gold, lo que se pretende con esa política lo quieren con un ritmo demasiado acelerado. El ánimo de los pueblos no se cambia tan presto. Los americanos, Mr. Gold, obsesionados por el señuelo de ganancias a corto y a largo plazo, echan en olvido otros elementos. Hasta el oro necesita de un fondo humano para prosperar. Existe ese fondo? Ustedes, Mr. Gold, están derramando dinero en toda la América para cosecharlo por años y, mientras, tener la hegemonía sobre los campos sembrados. Están ustedes seguros de que un mal día como chicos traviesos no irrumpamos en la siembra y la destrocemos? Por lo que hace a Costa Rica, hay una limpia tradición de no pagar un sólo empréstito exterior; por qué se ha de romper esa inefable tradición?...

Y todo eso ocurrirá porque no nos comprendemos, hay divergencias notables: Lo que ustedes, Mr. Gold, tienen por virtudes, nosotros lo calificamos de vulgaridades. Ustedes no son muy amables, conocemos los aires de superioridad con que nos miran, y, además, no vemos en ustedes aquella delicadeza de alma en lo espiritual, moral y artístico. Seremos lo que ustedes quieren, pero no nos falta capacidad para discernir ciertas cosas muy fundamentales en las cuales, para vergüenza suya, ustedes no reparan. Mr. Gold, si usted me permite le diré en una frase lo que sentimos respecto de Norteamérica: No la amamos, aunque la tememos y, en ciertos aspectos, la admiramos. Pero que conste, no la queremos. Ustedes no han llegado al fondo de nuestro corazón, sino a nuestro bolsilo. Ahora bien, Mr. Gold, si ustedes eliminan la parte oficialista que para mantenerse necesita de los Estados Unidos, la parte que ignora todo y la parte que alarga y a corta distancia está chupando del astronómico presupuesto norteamericano, qué base le queda a esa política del buen vecino? Ustedes ganarán la guerra que han desencadenado aquí a través de la inocente política de buena vecindad hasta tanto dure la cortina de humo que ustedes fomentan por medio de Inglaterra y Rusia en Europa, pero después tendrán que dejar los modos suaves para conseguir la meta. Si no triunfan por su amabilidad y sus virtudes, armas cuyo uso ignoran en absoluto, tendrán que triunfar recurriendo a la vieja usanza de la fuerza O, en el mejor caso, a la elegante y callada amenaza de la fuerza, cosa que ya se despunta de vez en cuando en forma inequívoca.

Nefanda Profanación Comunista

En las doctrinas y leyes comunistas, se hallan a cada paso, motivos originarios del rebajamiento moral, a que ha empujado sus secuaces, contra la familia en-

terera. Con ser tantos los medios con que se ha combatido a la familia, existen otros factores, que no son la familia y algunos de gran influencia decisiva, causantes de estragos espantosos, como es la propaganda soez y libertina, a que dedicaron sus esfuerzos y energías los perversos comunistas, cuando tomaron las riendas del poder.

Esta propaganda cruel y descarada, según sus propios organizadores, se propone descomponer, minar la sociedad y destruir todas las fuerzas del pasado. En una conferencia pronunciada por el funesto comunista Bukarín, a una reunión de jóvenes comunistas, les decía: «En otro tiempo era corriente, que protestásemos contra toda norma; era un medio de desorganizar al adversario, hemos conseguido destruir el antiguo ejército».

La depravación ha sido pues, predicada, estimulada por los comunistas, y lo tienen además a título de gloria. Ya en el año de 1925 publicó el periódico «Pravda» una carta, sobre la firma de dos comunistas en la que se lee: «Grave error sería el de olvidar el valor revolucionario de la mal llamada depravación. No era bastante con los años primeros de la revolución, luchar pura y simplemente contra la burguesía; era preciso además humillarla, de todos modos y por todos los procedimientos. El malvado fundador de la diabólica teoría comunista, Lenin, decía, según sus biógrafos: «he pretendido liberar al pueblo de todas las instituciones consideradas como capitalistas, y despojarle de todo prejuicio burgués.»

Vinieron luego los pérfidos discípulos de tan cruel maestro, como era Lenin, y dedujeron consecuencias más fatales y crueles y lo que éste decía de los bienes terrenales para halagar al pueblo, aquellos se internaron más y dijeron que el amor no es más que una invención burguesa favorable a la tiranía privada de la familia. Los que estiman, cuanto hizo Jesucristo por ensalsar a la mujer y elevarla a sublime altura, quedarán horrorizados al oír exclamar: «basta de considerar a la mujer como una propiedad del marido... Hay que volver al estado natural, al estado colectivo, al estado de absoluta igualdad... Los partidarios de Lenin han deducido la conclusión de que, en la sociedad moderna, las relaciones sexuales deben ser consideradas exclusivamente como la satisfacción de una necesidad, sin otra ley que la que induce a un individuo a beber, cuando experimenta la sed.

Piensen, cuantos lean esto, a que fatales consecuencias de bestialidad se prestan las ideas sustentadas por ellos, y sobre todo explicada y extendida esta teoría, por quienes carecen en absoluto de moralidad y nobles sentimientos: los

El Señor Presidente de la República de Panamá, agradece al autor la composición del Himno de los Límites

Sr. Director de LA EPOCA don Guillermo Angulo M. Muy distinguido señor:

Ya que tuve la feliz oportunidad de obtener en su muy apreciado y muy leído periódico la publicidad de mi Himno con motivo del arreglo de límites entre Costa Rica y Panamá, así desearía el que Ud. me pu-

diera hacer el siguiente favor: publicarme la carta del Sr. Presidente de Panamá, la cual es motivo de alegría y de sentida fraternidad entre ambos pueblos hermanos.

De Ud. con todo aprecio, amigo leal.

Arturo Mora Chaverri. Panamá, agosto 22 de 1941 Sr. Arturo Mora Chaverri. Muy señor mío:

Hoy a las 8

Viene de la primera Página nuestro Hospital, uno de los más ricos y mejor dispuestos de Centro América.

Alzando los ojos a la parte superior, barandal del coro, descubrimos una lápida de bronce en la que leemos:

«Homenaje de gratitud al Excmo. Sr. Ministro de Relaciones Exteriores Lic. don Alberto Echandi Montero, por su abnegación desinteresada e incansable, para levantar la capilla de San Juan de Dios de su querido Hospital»

Las Hermanas de la Caridad de San Vicente de Paúl».

Hoy pues, a las 8 a. m. el Sr. Arzobispo procederá a la bendición del nuevo edificio, sabemos que el Sr. Presidente y sus Ministros están invitados al acto, y es casi seguro, que todos ellos asistan.

Muy placentero me es avisarle recibo de su atenta carta de 16 de agosto en curso, leída con particular aprecio, y asimismo de dos ejemplares del himno amablemente compuesto por usted con motivo del Tratado de Límites entre Panamá y Costa Rica.

No tengo para qué decirle cuánto le agradezco esta amabilidad; anticipándole, además, que me será muy grato aprovechar la primera oportunidad que se me presente para escuchar esta composición suya de la que se hará eco la prensa de mi país.

Una gentileza como la de usted viene a estrechar más y más aun las excelentes relaciones ya existentes entre nuestros dos países.

Sin más por ahora, aprovecho la oportunidad para repetirle su atento y seguro servidor,

ARNULFO ARIAS.

Diarreas?

TABLETAS DE **Eldoformo**

PARA **ADULTOS Y NIÑOS**

BAYER

Ah! Mr. Gold, los sueños sueños son! Y la política del buen vecino con todas sus secuelas son también sueños. La dura realidad va a ser cosa muy distinta. Para ustedes y para nosotros. La conquista de Hispanoamérica no puede producirse con la rapidez con que se hace una suma. Recuerde que somos hombres y no sumandos. Y recuerdo igualmente que cuando más abarquen menos apretarán.

Con los mejores deseos por su patria, Mr. Gold me despido de Ud, y quedo como muy attº amigo suyo,

SERTORIO

Apostilla

Semanal

Dos Temas

Hoy tenemos dos temas para comentar, y vaya, que no sabemos cómo tratarlos, por escabrosillos tomada cuenta de la sensible epidermis que aquí todo el mundo se da el lujo de padecer, pero vamos a ello.

el I—Hay cada tío metido en las Listas Negras que da misericordia por sus clamores de penitencia, rompe sus vestiduras en airada protesta porque se le considere militante anterior de algún ideal político-social. — Apenas puede creerse que haya quién reniegue y niegue de ideas nobles, magníficas, justas, por hacer cuatro reales hoy cómodamente.—Niegan la patria, niegan la idea! ¿Qué queda de esos hombres? Su palabra no merece fe, el credo tórnase en boca y pensamiento suyos, en dudoso.—Pierden la confianza de los hombres honestos y pundonorosos. Ah! Pero puede que el negocio prospere y alcance alturas insospechables —Lo de ayer? Un error Lo de hoy? Una viveza.—Se debe vivir, se debe hacer dinero.—En holocausto del dios Molooh todo se sacrifica, menos el bolsillo.

Más, de todos esos cambios y negaciones queda un saldo favorable: se clasifica, se selecciona, se elimina.

La humanidad y las nacionalidades, se purifican.

**

y el II —Ocasionalmente hubimos de estar en el Aeropuerto Nacional para un caso particular, en el día que arribó el «astro del tango».—Y qué espectáculo se nos ofreció, no con la llegada del artista ¡mal haya la gracia! sino con el que ofrecían nuestras mujeres, y ¡peor! los hombres también.

Bueno, qué les sucede a la gran mayoría de las mujeres costarricenses? Por la consideración, sus merecimientos y por un principio de galantería, sufrimos al tener que catalogarlas.—Qué son histéricas, tontas o frívolas.—Porque francamente, para qué venir con frases floridas y palabras hiperbólicas para decir lo mismo? Se gasta más espacio, del que siempre andamos escasos, y el redactor pierde más tiempo buscando términos dulzones, y todo para cometer una hipocresía.—Así es que, a ver que son? histéricas, tontas o frívolas. Eso de que una niña colegiala, arriesgue a perder un examen de geografía por ver al astro, vaya es algo más que ingenuo.... Y otra que al verle descender del avión chille de la emoción, creemos que es para clasificarla entre las primeras.... Y aquella que pelilliseó, mordió, vociferó, le dijo de lo que iba a morir a uno por que de inmediato no le abrió cancha, por más indulgentes que seamos no podemos menos que calificarla de solemne malcriada, y por ende tonta. Y las que se lanzaron sobre el carro para mirarle bien de cerquita, qué son? Y una que al mirar a caja que contenía la guitarra de Pietro Fontana, no pudo contener un hondo suspiro? Bueno esto carga, y va resultando poco edificante y muy poco digno esas multitudes de mujeres de todos los estados civiles, de todas las edades y de todos los colores que cada vez que acierta pasar por nuestro suelo un ídolo del cine ha de hacer más «película» que la que hace el artista favorito en la pantalla.

Qué hacen los novios y los maridos? Pues bendito, también andan por ahí admirando al astro....

Pasa a la Página Cuatro

Rosimar h.

Absurdos de Roosevelt

No transcurrirá mucho tiempo sin que el Presidente Roosevelt tome sus últimas decisiones. Son tales sus poderes, que en adelante la guerra y la paz dependen casi exclusivamente de él. Si en verdad desea el conflicto, no le hará falta solicitar la opinión del Senado o del Congreso; bastará con provocar algún incidente en el mar y explotarlo, con la ayuda de la radio y la prensa.

Creo yo, como se nos dice, que la mayoría del pueblo americano no comprende el por qué de esta loca aventura; pero las fuerzas se han puesto en juego y las fuerzas se burlan de la opinión. La alta finanza anglosajona lucha por su poderío, la industria pesada no limita sus beneficios, las clases dirigentes, que son las clases ricas, tienen miedo de los movimientos sociales pronunciados y cree hallar en los armamentos una solución al paro forzoso y un medio de prosperidad. No olvidamos tampoco que la burguesía inglesa está asociada al capitalismo yanqui, y que Nueva York es hoy el refugio y la sede de los agitadores israelitas, que han entablado una lucha sin merced y no retrocederán ante nada.

Por lo demás, cuando se considera con sangre fría la situación, uno se pregunta cómo hombres políticos previstos todavía de buen sentido podrían cometer la enorme tontería para la cual algunos se preparan alegremente. Ante todo dejemos de lado, los argumentos sentimentales. Queda convenido que Inglaterra llama en su socorro de manera apremiante a los Estados Unidos y que sin ellos a breve plazo será puesta fuera de combate. Pero los hombres de negocios que se dicen realistas deberían contentarse con intensificar, en la medida de lo posible, los envíos de material y hacerse con nuevas hipotecas sobre las posesiones inglesas del hemisferio occidental. La operación comenzó bien, no hay por más que continuarla.

En cuanto a eso de entrar en la cruzada de las democracias para liberar a la Francia-mártir, es una de esas enormes hipocresías de las que harían bien en abstenerse allende el Atlántico. Queríamos saber qué ha sido de la democracia en Inglaterra y tenemos curiosidad por conocer el estado exacto de las libertades en los Estados Unidos. No sólo la guerra exige la concentración de poderes y la reducción del control parlamentario: en uno y otro país, una evolución implacable se disputa la cual, por una ironía de la historia, les conduce hacia la economía dirigida y totalitaria.

La observación imparcial de los hechos debiera bastar para demostrar al nuevo mundo que, el antiguo se rejuvenece al unirse y al reformarse. Y que Francia, de manera progresiva y deliberada, toma las posesiones que sus más evidentes intereses le aconsejan. La guerra de 39-40 fue para ella un grave error, se equivocó de campo, ahora, bajo la presión de los acontecimientos, rectifica poco a poco su política. Francia, cada día menos, aparece como víctima, recobra el aire de nación europea y sobre todo a nadie llama a su socorro, aunque su propia exaliada cometa contra sus posesiones las más incalificables y las más odiosas agresiones.

Tales temas no rezan con la propaganda de las gentes de Washington? Pueden presentar acaso a su opinión pública consideraciones positivas y substanciales, referentes a los más inmediatos intereses de los ciudadanos norteamericanos? Que por lo menos nos hagan gracia de sus puntos de vista estratégicos sobre la posible invasión de América por Alemania, aún ayudada por la totalidad de las naciones europeas. No solamente las declaraciones del Führer al respeto fueron irónicas, sino que uno se pregunta en vano por qué los dirigentes de Reich contemplarían durante solo por un segundo, proyectos tan desprovistos de buen sentido y de utilidad, aun en el supuesto de contar con medios para ponerlos en práctica.

En cambio, hay que hacer constar que el imperialismo norteamericano no es un mito. Las zonas de seguridad se extienden algo más cada día, las famosas «patrullas» muy pronto van a surcar todos los mares, y no nos extrañaría que Roosevelt se vea obligado a tomar sus seguridades hasta el continente africano. Estos procedimientos defensivos y preventivos son singulares y es lo menos que puede decirse de ellos. Y la manera con que son tratados los Estados de la América del Sur revelan, paralelamente, una interpretación muy original de la doctrina de Monroe.

Si por tanto habría de contarse tan sólo los elementos económicos, fácilmente se deduce que esa América del Sur no tiene porvenir alguno fuera de sus relaciones tradicionales con Europa, a la vez consumidora de su café, sus carnes y su algodón, y suministradora de múltiples productos manufacturados. Lo que además no excluye de ninguna manera la industria de los Estados Unidos, tanto más cuanto que los vastos territorios del Sur están llamados a un desarrollo indefinido, y están muy lejos de estar poblados como pudiera serlo desde ahora.

En cuanto a las relaciones entre los Estados Unidos y Europa, cualquier diferencia de técnicos los establecería sobre bases sólidas en algunas jornadas de leal confrontación. Europa, aún constituida en un bloque autárquico, esta dispuesta a otorgar un amplio lugar al trabajo norteamericano, siempre que Europa encuentre en

La propaganda de las doctrinas protestantes constiuyen un pretexto para imponer a los pueblos de habla española un yugo imperialista

Trascendental carta del Excmo. Arzobispo de El Salvador, Monseñor Chaves

Excmo. Sr. Ministro de Gobernación.
Gral. don José Tomás Calderón.
E. S. D. O.
Excmo. Señor:
Con sorpresa al par que con honda pena, he leído en el Diario Oficial No. 108, correspondiente al 19 de mayo del año corriente, la publicación de los Estatutos y el Acuerdo Oficial en el que se concede la personería jurídica en nuestra República, a

la "Iglesia Evangélica de El Salvador, Misión Centro Americana." Aunque dentro de los límites prescritos por la Constitución, por lo menos aparentemente, no hay nada ilegal, sin embargo, en beneficio de la CONSERVACION DEL ORDEN PUBLICO, principio también consagrado por la Constitución política, sí puede hacerse a este respecto algunos reparos. Agréguese a esto que la visión del gobernante con

su inteligencia y docta prudencia debe preveer el más allá de las disposiciones que dicta y aprueba para bien del pueblo que gobierna.

No son hechos desconocidos para V. E. los que la historia y la experiencia nos narran en lo tocante a las diversas manifestaciones de desagrado y el sin número de desórdenes que en nuestra patria y en el resto de los países latinoamericanos ha dado margen la presencia y actuación del protestantismo con su incontable número de sectas. Pasará por alto el que dicha asociación, con su propaganda de doctrinas ajenas a la idiosincrasia de nuestro pueblo profundamente católico, y en pugna abierta con el legado histórico de nuestros Próceres y fundadores de nuestra nacionalidad, es inadaptable a nuestro modo de ser y de sentir.

Razones de orden histórico, sociológico, y más que todo nuestro verdadero sentimiento patrio, oponen un recio valladar en nuestras conciencias para tolerar su mixtificada doctrina. Tampoco haré mención de que la propaganda de dichas doctrinas constituye un pretexto para imponer a los pueblos de habla española un "yugo imperialista", como lo afirman pensadores de la talla de Vasconcelos y otras mil plumas autorizadas, queden estas consideraciones para momentos más oportunos, pues ya estadistas avisados han señalado el mal y han hecho luz en la interesada inmixción de los pastores protestantes norteamericanos en nuestras tierras para arrancarnos, con nuestro ilegítimo sentimiento católico, nuestras patrias tradiciones.

He dicho, Excmo. Señor, que con honda pena he visto la publicación de tal acuerdo, no sólo como representante de la Grey Católica Salvadoreña, pues la razón de ello cae de su peso, sino también como patriota y miembro de un pueblo que, gracias a Dios, en su inmensa mayoría es netamente católico y se gloria de conservar como verdadero tesoro aquella herencia bendita que Cristo nos legara con su muerte en la Cruz, y que los gloriosos Próceres de la Independencia Nacional no dudaron rubricar con frase lapidaria en la primera Asamblea Constituyente: "La Religión de las Provincias Unidas de Centro América es la Católica, Apostólica y Romana con exclusión de cualquier otra". (2 de julio de 1823.)

Esto, Excmo. Señor, dice mucho para nosotros, y constituirá en los siglos venideros, sin duda alguna, la grandeza de estas tierras, pues nuestra civilización está cimentada en la trilogía: RELIGION, IDIOMA Y RAZA, y el día que esa trilogía desaparezca de nuestro cielo, caerá para nuestra desdicha, la grandeza nacional. Por algo, Excmo. Señor, se ha escrito tanto por grandes y conspicuos patriotas en defensa de nuestra Religión Católica, Apostólica y Romana, no sólo entre nosotros sino a través de todo el Continente Latino Americano, deseando de esa manera hacer conciencia en nuestros gobernantes con relación a aquella declaración de Mr. Teodoro Roosevelt, tío del actual Presidente Delano del mismo apellido: "mientras estos países de América—por lo consiguiente El Salvador—sean católicos, será muy difícil la absorción por los Estados Unidos;" palabra que tuvieron su represalia en el inmortal poema de Rubén Darío. "No, esta América no será nunca yanqui mientras hable y rece en español"—en católico.

No le parece, Excmo. Señor Ministro, que ese acuerdo concedido por el Ejecutivo contraría de una manera palmaria los sentimientos religiosos y patrióticos de la inmensa mayoría de los habitantes de nuestra amada nación salvadoreña, puesta bajo el amparo y glorioso patrocinio del Divino Salvador del Mundo, nuestro excelso Patrono?

Por otra parte, nosotros los católicos tenemos sobrada razón de exigir dentro del territorio salvadoreño la supremacía de nuestras creencias, tanto por que son las únicas verdaderas fuentes de felicidad temporal y eterna, como porque nuestra vida nacional y nuestras instituciones científicas y benéficas a ellas se deben. Recordemos únicamente al inmortal Presbítero Dr. José Matías Delgado, a los Padres Aguilar, al Padre José Simón Cañas, quienes

Ecós del Hogar

Sección a cargo de la Sra. Profesora doña Ettilma de Romero

Una conquista trascendental

SIGLO XX. Riqueza y evolución intelectual y anímica; conquistas científicas y conquistas morales; triunfo del hombre como centro y eje del universo. Los siglos venideros han de contemplar el nuestro con mucha de la respetuosa admiración con que nosotros estudiamos el de Pericles y de Augusto, y lo señalarán como el momento histórico más fecundo en trascendentales adquisiciones. La distancia le dará el valor que nosotros le negamos y la perspectiva corregirá sus defectos.

Pero ante todos los descubrimientos que son asombro del hombre mismo, ante las subversiones que modifican añejos cánones sociales, ante el derrumbe de viejas costumbres carcomidas en su base por el tiempo, surgen hechos que van tomando fuerza de ley en la organización humana y que constituyen un código de uso de los derechos de la mujer.

No quiero volcar aquí mis conceptos sobre la evolución femenina a través de las edades desde el imperio de la poliandria, de la cual tenemos antecedentes en la literatura hindú, hasta el patriarcado de los tiempos antiguos; y desde esa fisonomía hasta la esclavitud de la mujer oriental; no pretendo resolver si la mujer debe o no votar, si debe o no tener derechos políticos y civiles. Todo lo que podría decir sería trillado y vulgar, porque es tema de actualidad, por momentos resulta ya anacrónico, por el tiempo que se viene haciendo literatura en torno a este tópico. Las modificaciones actuales en el plano femenino, no pueden ser jamás consideradas como producto de la lucha de dos sectores aislados, donde triunfa el que defiende la mujer. Sería pretender negar deliberadamente la verdad de los acontecimientos los que se producen por exclusiva consecuencia de la agrupación de circunstancias afines, que concurren a realizar lo que las sufragistas inglesas señalaron hace muchos años.

Con poca investigación llegaremos a la conclusión de que no fueron ellas las precursoras de ese movimiento que tanto se ha ido agrandando, sino que fueron las intuitivas que percibieron con claridad la llegada de esas modificaciones tan necesarias para la mujer.

No diré tampoco que el actual estado de cosas, sea el más propicio, visto en su faz sentimental, puesto que la mujer atraviesa un período de crisis para realizar sus aspiraciones instintivas que la puede llevar a error y que casi siempre la desorienta. Pero es imposible im-

¿Por qué será.....?

¿Por qué será? ... Pregunta indescifrable que hacemos, a menudo, en la existencia; y, que, a veces, exige, la conciencia la respuesta cabal, dura o amable.

¿Por qué será? que la adusta suerte siempre nos persigue, con manía, sin dejarnos en paz, noche ni día, enzanada, hostil y cruel, hasta la muerte?

¿Por qué será?, que mis nobles sentimientos una racha de pasión, los desconcierta; y, ni la fe, ni la razón acierta a deshacer de ofuscación, comentarios?

¿Por qué será? que en el mundo, dispareja la suerte ciega, a algunos, enriquece; y, a otros, con lipidia, desmerece, y, en apabullarlos, nunca ceja?

¿Por qué será? que, si el Santo Amor trata de elevarme, y yo me dejo, miro después, el áspero bosquejo en mi alma, de pobre pecador?

¿Por qué será? ... No preguntes: Es Misterio del alma y Dios, que el Cementerio ha de aclarar! y así la vida, de los "por qué", no convencida, pondrá en Dios, la confianza, sin remedio.

Mas, tiene esa cuestión, la gran ventaja de que "¿Por qué será?" pregunta el sablo; y acogotado, estudia; y así, trabaja hasta dar alguna respuesta, de su labio.

Que, entregó, Dios, el Mundo, a discusión del hombre estudioso y tesonero. y algunos "¿Por qué será?", resolución logró, al fin, dar con sentir sincero.

Del Mundo, los "¿Por qué será?" infaltes; nos mantendrán, con la pregunta a gritos.

Y, por saber ¿por qué será? la Ciencia, exprimirá el talento y la experiencia; quedando, en ocasión... tocando pitos.

FILIN

Expresión máxima de mecánica perfecta
Elegancia exquisita que hace del **LONGINES** una joya de categoría excepcional.
Pablo Walter Joyería

ultramar con qué equilibrar sus importaciones y sus exportaciones. Nadie duda de que esto sea posible y hasta fácil.

¿Por qué, en tales condiciones, el Presidente Roosevelt resbala por la cuesta de la guerra? Porque, probablemente, es un juguete en manos más poderosas que las suyas y que posee un genio bastante menor del que generalmente se le presta. Comienza a hacer una figura mediocre, como un Daladier de un mayor formato. Suponiendo que por el camino emprendido llegue hasta el fin, está seguro de conducir a su país al desastre militar y lanzarlo en la peor de las aventuras económicas y sociales. La suerte de Rusia va a ser fijada dentro de poco tiempo. El Japón sigue con armas en las manos y los Estados Unidos deben saber lo que les espera en el Pacífico, así que hagan como se mueven. La flota americana y más todavía el ejército, no están capacitados para sostener una lucha tal. En cuanto a las repercusiones interiores, el capitalismo yanqui medirá su amplitud, pero demasiado tarde.

Todo esto es algo evidente, al menos para nosotros. No se sabe qué niebla envuelve a los espíritus de la Casa Blanca. Es preciso referirse al vulgar «Quos vult perdere...» El destino, en determinadas horas, necesita de los hombres pequeños; y siempre los encuentra.

Agosto de 1941.

Marcel Deat

Pasa a la Página Cuatro

Pasa a la Página Cuatro

La Revista Mensual "El Niño"

Hemos recibido, con singular agrado el primer número de la revista «El Niño», preciosa publicación mensual vinculada con la institución La Casa Cuna.

Despaciosamente leímos cada artículo, cada poesía, cada sentencia, cada anécdota: son 32 páginas admirablemente aprovechadas.

Siempre que a nuestras manos llega una revista así, cuidadosamente seleccionada, de inmediato pensamos en la huerta florida: las eras distribuidas con gracia, y con medida, se van cuajando con los dones de la tierra.

¡Qué fácil es sembrar, pero qué pocos los que siembran.

Pero en esta otra agricultura del espíritu, cuantos menos son los que depositan como el buen sembrador—con la intención del buen sembrador— la semilla del bien y de la verdad en la

inteligencia del hombre y aún así, cuán poca es la simiente que crece en tierra abonada, porque mucha más maleza hay en este campo superior, que en el inferior de la simple tierra.

Pero... quien dirige esta revista huerta florida; quien riega y cuida; quien selecciona?

—Tenía que ser la admirada y admirable Consuelo Reyes Calderón, una de las pocas mujeres que en Costa Rica, se dedican al gran problema del niño.

Po: (s) Dios la bendiga junto con todas aquellas otras que con ella trabajan en los diferentes campos del bien, por amor del «padre del hombre», el niño.

Sólo querriámos ahora agradecer el amable envío de este mensuario que viene engalanado con una preciosa alegoría debida a la fantasía y a la pluma de doña Clarisa de Esquivel.

Un nuevo libro

La anestesia por el eter,

por el Dr. RICARDO JIMÉNEZ NUÑEZ

La reconocida capacidad profesional del Dr. Jiménez no necesita presentación alguna a nuestros lectores. Por más de cuarenta años Costa Rica ha podido admirarla y aprovecharla. Su profundo amor al estudio, su preparación para hacerlo y, sobre todo, su larga y sabia experiencia lo capacitan para escribir magistralmente sobre parcelas de su profesión. El libro que tenemos delante, en su modestia expresiva, dedicado a las enfermeras anestestistas, es, no sólo un exponente de su ciencia, sino una seria y utilísima contribución personal a esa misma ciencia.

Como quien conoce a fondo la materia que trata, las

Muchos felices y fecundos éxitos para «El Niño»

consideraciones de orden puramente científico y fundamental que en su libro hacen son admirables. Vienen ellas entrelazadas con los datos de su experiencia sin la cual aquélla valdría relativamente poco. En nueve capítulos precedidos de una clara introducción, desarrolla el arte de anestestiar con todos los métodos, con las diferentes circunstancias y las consecuencias que pueden darse en el mismo.

Su lenguaje, contra lo que desgraciadamente suele ocurrir en casos similares, es claro, despojado de todo desaliño y de, lo que es peor, de toda superfluidad.

No dudamos en augurar al ilustre Dr. Ricardo Jiménez Nuñez un verdadero éxito para su libro, corto en páginas, pero largo en enseñanzas necesarias.

Cultos en la Parroquia de la Merced

DEL DOMINGO 7 DE SETIEMBRE AL SABADO 13 DE SETIEMBRE DE 1941

Domingo 7.—Misa: 5, 6, 7 1/2 cantada y 10 horas.

GRAN TURNO GENERAL, en favor de la Fiesta Patronal y los repellos de la Iglesia.

REUNIONES: 2 3 Cofradía de la Santísima Trinidad — 3 4 Asociación de Hijas de María Inmaculada.— 4 5 Tercios—6 1/4 a 6 3/4. Conferencia de San Vicente de Paúl, para socorro de los pobres.

Lunes 8—5 1/2 hs. Misa de la Santa Patrona.

6 hs.—Misa rezada (P. Quirós) por el alma de la finada Cesárea Carrillo.

7 hs.—Misa cantada con Vestidos por la finada Isabel Acosta v. de Montero

Martes 9.—5 1/2 hs. Misa de la Santa Patrona.

6 hs.—Misa rezada por los finados Juan María y doña Adelina Castro Dobles.

Miércoles 10.—5 1/2 hs. Misa de la Santa Patrona.

7 hs.—Misa fúnebre por las finadas doña Julia de Núñez y doña María Cristina de Herdodia.

Jueves 11.—5 1/2 hs. Misa de la Santa Patrona.

7 hs.—Misa fúnebre por la finada Zúla Quesada.

Viernes 12.—5 1/2 hs. Misa de la Santa Patrona.

7 hs.—Misa fúnebre (tributo de la Parroquia) por el finado señor Presb. don Antonio Bermúdez, que tanto trabajó y tan estimado fue en la Parroquia de La Merced.

Sábado 13.—5 1/2 hs. Misa de la Santa Patrona.

7 hs.—Procesión y Misa cantada.

da del Purísimo Corazón de María. REUNION DE CELADORAS, de 2-3 de la tarde.

Se exhorta a los padres de familia, a que no descuiden enviar a sus hijos al Catecismo. La falta de esta vigilancia, causa la poca asistencia de niños y niñas. Hijos sin Religión, será cuervos que sacarán los ojos a sus padres.

No hay que sembrar vicio para recoger tempestades.

Nefanda propa...

Viene de la Página DOS fines no pueden ser más odiosos.

Vamos a ver algo, como la espantosa propaganda ha rendido sus naturales frutos. En mayo ya de 1925, el diario «Pravda» daba algunos extractos enviados por jóvenes comunistas. Como éstos, todos. Mme. Smidovitch, miembro influyente del partido comunista, intentaba despertar, los bajos instintos de la opinión pública, sobre la juventud proletaria: «A los ojos de la juventud roja, escribía M. Brudny, toda muchacha que se abstiene, es una burguesa, lo mismo que la que pierde su juventud con nombre de prejuicios anticuados, guardándose para un «marido propietario». «Es exacto, afirma la camarada Victoroff, que las mujeres jóvenes, que se niegan a satisfacer los deseos sensuales de sus camaradas varones, son consideradas como burguesas y tratadas como tales.»

Cantaclaro.

La propaganda de las doctrin

Viene de la Página TRES

en unión de otros católicos nos dieron el tesoro de nuestra emancipación política y terminaron con la esclavitud entonces existente. No olvidemos a los fundadores de nuestra Universidad Nacional, Presbíteros José Crisanto Salazar, Narciso Monterrey e Isidro Méndez, quienes en unión de otros prominentes católicos, nos legaron ese Centro de Cultura Nacional. Traigamos a nuestra memoria al fundador del primer Hospital de la Capital, don Antonio Escobar, que fue ejemplo vivo del Catolicismo; a los fundadores del Hospital de Huérfanos; Casa de San Vicente de Paúl, etc., todos ellos fervientes católicos; a don José Rosales, cuya estufa se yergue a la entrada del Hospital «Rosales», quien era un caballero verdaderamente católico, etc. Y en cambio, ¿qué les debe nuestra República a los protestantes? ¿Qué les debemos nosotros los católicos? ¿No son ellos los que, como águilas voraces, nos quitan continuamente la paz, la tranquilidad, la paciencia, el bienestar de la sociedad, engendrando odios, alimentando doctrinas enteramente opuestas a la nuestra, buñándose cínicamente de nuestro culto, dando con ese motivo a inesperados disturbios en los pueblos y dividiéndolos en bandos irreconciliables?

¿No son estos motivos más que suficientes para que el Ejecutivo reconsidere el Acuerdo dado a favor de la Iglesia Evangélica de El Salvador Misión Centroamericana?

Las generaciones futuras se dolerán grandemente porque le les deja ese aguljón enclavada en el corazón de la patria. ¡Dar igual derecho a católicos y protestantes! ¡La Patria agradecida estrecha con igual tenura a los que han enaltecido y a los que le procuran su desgracia!

Por todo lo anteriormente expuesto, vengo hoy ante Vuestro Excelencia, en mi carácter de Pastor de la Iglesia Salvadoreña, como penetrado de la gran responsabilidad que descansa sobre mis hombros, a hacer manifiesta mi inconformidad y protesta por esa disposición legal que coloca en pie de igualdad a la secta evangélica, ra de la Protestancia, y defraudadora del alma nacional, con la Religión secular, verdadera gloria de nuestros padres y baluarte, el más firme, de nuestra independencia espiritual y material.

La Iglesia Católica, en la hora

actual de incertidumbre y de zozobra, representa la unión del pueblo salvadoreño en un grado compacto, seguro de sus ideales sanos que lo ponen a cubierto de propagandas dañinas y disociadoras. El Protestantismo, con su atómico fraccionamiento de centenares de sectas impersonales, representa la disunión y la discordia por consiguiente, no cabe paridad entre la Iglesia Católica, UNA, SANTA Y APOSTOLICA.

Quiera Dios que el beneficio con que hoy se distingue a esa Secta Evangélica no se traduzca para nuestra Patria amada en semillero de frutos postridos, como los que en todas partes donde se les ha dado acogida, ha acostumbrado producir.

Sírvase, Señor Ministro, aceptar los conceptos de la presente como una obligación del cumplimiento de mi deber sagrado como Jefe de la Iglesia salvadoreña y que mi sentimiento patriótico me inspira con el mejor anhelo del bien y engrandecimiento de la Patria, haciendo resaltar de esta manera el peligro, ante las Supremas Autoridades, que involucra para la Independencia nacional y para EL ORDEN PUBLICO, el conceder a esta clase de instituciones un apoyo más del que les concede nuestra Carta Magna.

No dudo, Excmo. Señor, que dado los sentimientos que animan su corazón y alimentan su inteligencia netamente católicos, y las muestras de sincera benevolencia que siempre y en toda ocasión ha manifestado hacia la Iglesia Católica, procurando para ello todo bienestar y prosperidad, y considerando los motivos que dejo apuntados, lo mismo que los beneficios sin cuento que la Iglesia ha prestado y está llamada a proporcionar a nuestra amada Patria, harán que la concesión dada a la secta protestante «Iglesia Evangélica de El Salvador, Misión Centro Americana», quedará sin efecto legal.

Formulo votos por la ventura personal de V. E., y con el incondicional aprecio con que siempre le he distinguido, me es grato suscribirme muy atento y afectuoso servidor en los Corazones de Jesús y María.

† LUIS

Arzobispo de San Salvador.



Ecoss del

Viene de la Página Tres

pedir que entre el mejor campo cultivado, crezcan malezas. Así quiero señalar una de esas costumbres que van transformándose en beneficio directo de los intereses femeninos y que es la que más le afecta de cerca ya que se relaciona con la edad y la juventud: ella es la exclusión del término habitual, humillante epíteto de solterona con que se designaba a las olvidadas de la gracia amorosa. Por fortuna no nos llegó aquella angustiada afrenta bíblica de las que lloraban el desdoro de no ser elegidas. ¡Cuantas íntimas lágrimas se han derramado en la alcoba de las que pasados los veinte años se sentían inútiles, negadas para el ensueño y la quimera!

Cuántas veces se habrá contraído su rostro ante la ironía de sus hermanas casadas! Cuánto habrán sufrido, sin haber cometido delito, condenadas a ser cenicientas del hogar, muchas veces hasta sin la piedad comprensión de la madre!

En el siglo XX la solterona está redimida. Ya no existe; ha quedado en el arcon de los disfraces su máscara doliente de resignación inútil.

Ya no es afrenta no llevar a las fiestas el escudo de un marido, ni se privan de viajar e instruirse aun-

que no tengan compañero. La caza de marido dejó de ser un deporte torturante que amenazaba si se erraba a perder la felicidad y hasta el respeto de las gentes.

Ya no existe ese tipo de mujer agriado y vengativo, frío y maniático.

No importa que a veces no sepa la mujer individualmente, qué hacer con esas prerrogativas y derechos que las leyes van otorgando, no importa que haya desequilibrio del conjunto; no importa nada: ya vendrá la armonía constructiva y la inclinación al cauce natural.

Felicitémonos de que nuestro siglo al matar la solterona, nos hace la gracia de poder contemplar en todo momento mujeres esperanzadas y optimistas, rientes y llenas de afanes que creen en la vida y en sus goces, aunque hayan pasado de la edad considerada por nuestras abuelas como la única edad de merecer.

Abundancia de Flores

para el día de Finados se obtiene abonando AHORA con abono completo

INTEGRO

F. Reimers & Co.

HOY! ESPLENDOROSO TURNO EN LA PARROQUIA HOY DE LA MERCED HOY

Suculento Hotel - Novedosos Juegos - Variadas Atracciones

Diviertase en grande asistiendo a esta Fiesta